

Los Debates

ANO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2584

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 28 de Noviembre de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

REGALO A NUESTROS SUSCRIPTORES

A pesar de ser doble el precio de los billetes de la *Lotería Nacional*, cuyo sorteo se verificará el día 23 del próximo Diciembre, al igual que en años anteriores, la Administración de este periódico, sin perdonar sacrificios de ningún género y deseosa solo de manifestar su agradecimiento á los abonados á esta publicación de dentro y fuera de la localidad, ha adquirido dos billetes, cuyo importe es de **2.000** pesetas, al objeto de que en ellos interesen *gratis* todos los suscriptores de Los DEBATES, repartiendo entre ellos, á prorrato, el importe del premio, caso de que resultasen favorecidos por la suerte.

Para tener opción al regalo es preciso pagar por adelantado un trimestre, un semestre ó todo el año de 1902, lo cual dará derecho á interesar respectivamente 50 céntimos, 1 peseta ó 2 pesetas, por partes iguales, mitad en cada uno de los números **844** y **29.191**, que están de manifiesto en esta Administración á fin de que puedan tener exacto conocimiento todos aquellos que se crean con derecho á los beneficios que puedan corresponderles, cuyo derecho se acreditará *únicamente* por el talón que á cada interesado entregará **EL ADMINISTRADOR.**

EN HONOR DE BERTHELOT

En el anfiteatro de la Sorbona de París se ha celebrado con gran solemnidad el centenario del ilustre químico Berthelot.

Ocupó la presidencia el presidente de la república, M. Loubet, y en el estrado se veía á MM. Fallieres, Deschanel, Waldeck, Rousseau y todos los ministros, las mesas del Congreso de los diputados y del Senado.

Asistían al acto todas las academias y corporaciones científicas y delegados de las Academias y Universidades extranjeras.

Ocupaban el anfiteatro gran número de senadores y diputados, las asociaciones científicas é industriales, las de estudiantes y alumnos de todas las escuelas superiores, y en el centro del anfiteatro se hallaban los profesores de todos los claustros universitarios de Francia, vistiendo la toga.

En las galerías y tribunas se veía á todos los estudiantes é invitados de todas las clases científicas y literarias, así como á numerosa representación del bello sexo.

Todavía quedaron en los pasillos y en la calle muchos invitados, á pesar de la gran capacidad del local donde se celebraba la fiesta, local que pue-

de contener más de 3.000 personas.

El héroe de la fiesta, M. Berthelot, ocupaba un sillón entre el presidente de la república y el ministro de Instrucción pública, M. Leygues.

Comenzada la sesión, hizo uso de la palabra M. Leygues, ensalzando la colosal y meritísima obra del ilustre M. Berthelot.

En iguales términos se expresaron después el secretario de la Academia de Ciencias, M. Darboux; el presidente de la misma, M. Fouque; M. Moissan, miembro del Instituto; Gastón Paris, secretario del Colegio de Francia; Guyón, de la Academia de Medicina; Chaveau, de la Sociedad nacional de agricultura, y Bouchard, de la Sociedad de Biología.

El público aclamó en diversas ocasiones, durante los anteriores discursos, al ilustre químico y á los oradores.

A continuación desfilaron ante M. Berthelot los representantes extranjeros.

Fischer, por la Academia Real de Prusia; Ramasy, de la Real Sociedad de Londres, y Lieben, de la Academia Imperial de Viena, pronunciando discursos en sus idiomas respecti-

vos y entregándole los mensajes de las Academias y Universidades de sus respectivos países, siendo ovacionados por el numeroso público.

M. Trost, miembro del Instituto, dió lectura á la lista de mensajes recibidos de todas las Academias y Universidades, nacionales y extranjeras.

También leyó el telegrama del gobierno español, condecorando á monsieur Berthelot con la gran cruz de Carlos III, siendo acogida la lectura con grandes aplausos, así como el telegrama de homenaje del Rey Leopoldo de Bélgica.

M. Berthelot, que durante toda la ceremonia no se movió del sillón que ocupaba, limitándose á pasarse repetidas veces la mano por la frente, se levantó en medio de una delirante ovación.

Con voz tranquila, leyó su discurso, agradeciendo el homenaje de que es objeto, según dijo modestamente, por algunos servicios prestados.

Recuerda que es ya viejo y que quiere ver principalmente en la manifestación de que es objeto la expresión de las simpatías que siempre se sienten por un anciano que está á punto de desaparecer en la noche eterna.

Dice que le basta haber sido uno de los miembros de la colectividad científica que debe contribuir á mejorar la mente y el desarrollo de la bondad en la humanidad entera.

La ciencia—dijo Berthelot— es la base puramente humana de la moral y la política del porvenir.

Cuando terminó su discurso el insigne químico, aclamaciones formidables resonaron en el anfiteatro.

Todo el mundo, en pie, aclama á Berthelot, mientras el presidente Loubet se acerca á él lleno de emoción, y abre los brazos, en los cuales se arroja el sabio.

Loubet besa á Berthelot en las mejillas.

Todos los concurrentes están conmovidos.

El espectáculo del jefe del Estado saludando con admiración á la lumbrera de la ciencia es interesante y tierno.

El presidente de la república entrega al sabio la placa conmemorativa del acto que se celebra.

Dicha placa es una magnífica obra de arte grabada por Chaplain.

Se da el acto por terminado entre nuevas aclamaciones al químico ilustre.

La cocina eléctrica

El empleo de electricidad para guisar, según parece, es muy tentador, pues en la Escuela de labores domésticas de Saint-Imier, situada en país montañoso, se acaban de hacer pruebas de *cocina eléctrica*.

Por medio de aparatos *ad hoc*, instalados sobre los electrodos, se han cocido perfectamente los asados, legumbres y postres destinados á hacer los experimentos.

Un trozo de carne, de dos kilos de peso, quedó asado en 55 minutos; un pollo, en 36 minutos; las legumbres quedaron cocidas en unos dos minutos, y los pastelillos quedaron dorados y en su punto en un cuarto de hora.

Para guisar la comida completa destinada á diez personas se gastaron durante dos horas, dos kilowats, que, á un coste de doce céntimos cada uno, forman un gasto total de 24 céntimos de energía eléctrica.

Esta es una hornilla menos costosa que la de gas, y, sin duda, las amas de casa quisieran todas habitar en países donde se aplique el uso de la hornilla eléctrica. Hornilla muy cómoda, y que les permitiría al mismo tiempo obtener una limpieza perfecta en sus cacerolas y una economía en el gasto de la cocina.

Realmente sería una gran cosa poder freir un bifeck por medio de un salto de agua que está á 200 kilómetros de la hornilla, y al mismo tiempo es tranquilizador para lo porvenir ver que, después de la leña, la hornilla de carbón y la de gas, tendremos aún, para satisfacer las exigencias culinarias de nuestro paladar, la hornilla de agua, que, sin duda, no será la menos original.

A VUELA PLUMA

Jaleo y largo hubo en la sesión celebrada por el Ayuntamiento en el día de ayer, y aunque maldito lo que nos importan estas pláticas de familia, debemos no obstante fijar nuestra opinión acerca de un asunto que, según parece, se debatió con extensión y hasta con violencia.

Expongamos primero los hechos. Al tomar posesión el alcalde Sr. Bau, el Ayuntamiento delegó en él la facultad de nombrar y separar los empleados municipales. En la penúltima sesión, á petición de un concejal, el Ayuntamiento volvió á reintegrarse de las atribuciones delegadas. En la última sesión, á propuesta del concejal Sr. Domingo Ramirez, la Corporación municipal otra vez autorizó al alcalde para que nombrara y separara los empleados.

El Sr. Domingo y Ramirez, al que hasta ahora solo conocíamos una especialidad: la de decir pestes de los amigos á quienes el día antes solicitaba favores, revelóse en la última sesión como un portento de erudición en derecho administrativo, y como un verdadero asombro de elocuencia, demostró como dos y tres hacen siete, que eso era muy correcto, muy legal y hasta muy político.

¿De dónde se ha sacado esa doctrina tan legal y tan correcta el señor Domingo? Insiguiendo esa teoría, lo legal, lo práctico y lo cómodo sería delegar los concejales todas sus facultades en el alcalde y marcharse tranquilos y sobre todo satisfechos á sus casas.

No, señor Domingo, no; ni el alcalde puede delegar las facultades

que le son propias en el Ayuntamiento, desde la ordenación de pagos hasta el nombramiento de peones de la brigada, como pedía con ignorancia suma hace pocos días un periódico local, ni la Corporación municipal puede delegar en el Alcalde las atribuciones y derechos que le confiere la ley.

Mas aún; si, como sucedió ayer, por la elocuencia, por las razones y argumentos contundentes y aplastantes aducidos por el Sr. Domingo, el Ayuntamiento, sin tener derecho á hacerlo, lo hiciera; es decir, acordare delegar en el Alcalde las atribuciones que confiere á la corporación municipal el art. 74 de la Ley municipal vigente, esta autorización sería nula y no es posible que produzca efectos legales.

En abono de esta opinión nuestra podríamos citar una jurisprudencia tan extensa como luminosa; pero no lo hacemos para no ofender la reconocida competencia é ilustración del Sr. Domingo.

¿Sabe el Sr. Domingo una de las cosas que puede hacer el alcalde, dentro del círculo de sus atribuciones?

Nombrar y separar alcaldes de bárrio; pero, aunque no lo diga la ley, han de hacerse las cesantías como manda el «Manual de la buena educación», no como se ha hecho con el concejal electo Sr. Roch.

Esta mañana, en el altar de San Jorge, de la ermita del Rosario, de Reus, el Rdo. Pbro. D. Juan Batalla ha bendecido la unión matrimonial de nuestro antiguo compañero de redacción, hoy director de *El Soma- tent*, de aquella ciudad, D. José Ferré Gendre con la simpática y distinguida Srta. D.^a Rosa Vallés Badía, hija del conocido comerciante D. Francisco Vallés.

Los novios saldrán hoy de Reus para Valencia, donde pasarán la luna de miel, deteniéndose de paso en esta ciudad.

Deseamos á la feliz pareja muchas prosperidades y dichas en su nuevo estado.

En Castellón circula el rumor de que en Benicarló se nota mucha agitación carlista, no faltando quien suponga que se está preparando una algarada.

Se ha constituido recién en Madrid una importante sociedad, de la que forman parte banqueros muy acaudalados, para la explotación de un nuevo invento aplicado al alumbrado.

Este nuevo invento tiene por objeto obtener el alumbrado y la calefacción por medio del alcohol.

Resulta ser muy superior á la luz eléctrica en intensidad y en baratura.

Parece que esto producirá una verdadera revolución en el alumbrado.

Dentro breves días se pondrá en práctica el invento.

Dice un colega que, según carta que se ha recibido de París, llegará en breve á Barcelona el soldado mayor del mundo. Es natural de los Estados Unidos, ha combatido entre los soldados ingleses en el Africa del Sur y mide su colosal estatura dos metros treinta y siete centímetros. Refieren que el gastador mayor

de Francia, con casco y plumero, pasa con holgura por debajo de sus brazos extendidos.

En la capilla particular del Palacio de Castilla en París, residencia habitual de S. M. la Reina D.^a Isabel II, se ha celebrado una misa por el eterno descanso del alma de D. Alfonso XII.

Al acto asistió S. M. la Reina abuela y la servidumbre de Palacio.

Han sido destinados á la Comandancia de la Guardia civil de Tarragona los siguientes individuos:

Arsenio Merino Santallestra, Sebastián Bisquera Amorós, Miguel Ramos Saja, Juan Solís Donaire, Manuel Vergara Rambla, Diego Garrido Avenza, Ruperto Díaz Iglesias, Miguel Cinares Jimeno y Pablo Blasco Labazor.

Ha fallecido en Barcelo- na el ilustrado doctor en medicina D. Emerenciano Roig y Bofill, hermano político del Dr. Robert.

Descanse en paz.

Ha llegado á Tarragona un vapor noruego con cargamento de bacalao para el comercio de aquella plaza.

La «Gaceta» publica el anuncio de haber ocurrido en Veracruz varios casos de fiebre amarilla, por cuyo motivo se declarará sucia aquella procedencia.

Según leemos en el «Dia- rio del Comercio», de Barcelona, un reputado médico que tiene establecida su consulta en la calle de la Unión fué víctima de un atraco en su propio despacho por un falso enfermo, que, en el acto de ser reconocido, sacó un revólver, amenazando de muerte al doctor si no le entregaba cuanto dinero llevara ó en caso de pedir auxilio.

Para evitar el consiguiente escándalo y el susto de los clientes que esperaban, el agredido entregó á su extraño cliente 80 duros que guardaba en un mueble.

Por la Dirección general de la Deuda ha comenzado el canje de los nuevos títulos de deuda perpétua al 4 por 100 interior, por las carpetas provisionales de la misma deuda, anunciándose que muy en breve serán remitidos á las provincias los correspondientes á las facturas presentadas en las Delegaciones de Hacienda.

Oportunamente avisaremos á nuestros lectores el recibo en esta provincia de los referidos títulos.

La reina Isabel regaló á la reina regente el traje de bautizo del rey D. Alfonso XII, que era, y es, por sus encajes, una verdadera maravilla. Con ellos se han bautizado la princesa de Asturias, la infanta María Teresa, y por último, el rey don Alfonso XIII. La reina Isabel quiere que le use también su primer nieto, y al efecto se lo ha dado á la princesa de Asturias, juntamente con otros encajes de mucho mérito.

Por la Dirección general de Obras públicas ha sido aprobado el proyecto de cierre de la presa de Flix, presentado por la Sociedad Electro-Química.

Ha sido destinado á la Capitanía general de Barcelona el capitán de Estado Mayor D. Fernando Alvarez, que ha venido desempeñando el cargo del secretario del Gobierno militar de esta provincia.

El señor presidente de la Audiencia de Barcelona ha dirigido una comunicación al alcalde rogándole ordene á la guardia municipal que siempre que oiga proferir los gritos subversivos de ¡Muera España! ó ¡Muera Cataluña!, detenga á los que los profieran y los ponga á disposición del Juzgado de guardia.

Sobre las ocho de la ma- ñana del día 22 del actual se alteró el orden público en el pueblo de Villanueva de Alcolea, debido á la presentación de dos agentes comisionados por derechos reales, y al tenerse noticia de que iban á verificarse embargos contra los morosos, el pueblo se amotinó contra dichos agentes, habiendo tenido que huir escapados y custodiados por los agentes municipales, tranquilizándose los amotinados acto seguido.

De dicho motín formaban parte muchos hombres, pero en mayor número mujeres y niños.

Durante el mismo no se tuvo que lamentar ninguna desgracia.

Comunican de Reus con fecha 25:

«El mercado está muy concurrido, habiéndose efectuado bastantes operaciones á precios sostenidos.

La aveñana ha experimentado un alza de dos pesetas.

Del aceite nueva cosecha se han hecho operaciones á dieciocho reales cuartán.

El frio es intenso, habiendo nevado ligeramente esta mañana.

En las montañas vecinas la nieve ha caído con alguna abundancia.»

En una heredad denomi- nada La Escardada ha sido encontrado el cadáver del vecino de Tirig, Francisco Segarra Calduch.

El hecho créese casual y, al parecer, la muerte producida por el disparo de la escopeta que el infeliz llevaba. El juzgado entiende en este asunto.

Ha sido destinado al regi- miento infantería de Luchana el teniente coronel D. Carlos Lachapalle.

Telegrafian de San Pe- tersburgo diciendo que las últimas noticias acerca de la salud del conde León Tolstoi son que se agrava por momentos.

Se ha perdido toda esperanza de salvarle.

En Castellón, á conse- cuencia de los temporales, avanzó tanto el mar por enfrente del caserío de Olaya, situado en la playa, que corrieron gran peligro los habitantes de aquella población.

Para acallar el clamoreo de la opinión, la Liga de Contribuyentes de Castellón, apoyando á la Junta de defensa, constituida en los caseríos marítimos, ha acordando recabar de los poderes públicos los auxilios necesarios para construir rompeolas.

Comunican de Roma á «Le Rappel», que S. S. el Papa se siente cada día más débil, temiéndose que en atención á su estado no pueda resistir los frios de este invierno.

Se han efectuado en la línea de Madrid á Irún las pruebas de los aparatos de alarma que, para poner en comunicación á los viajeros con el maquinista y demás empleados del tren en marcha, está instalando en su material la Compañía del ferrocarril del Norte.

Los resultados fueron muy satisfactorios, pues se obtuvo la parada del tren por el maquinista, según los casos, á los veinticuatro y á los treinta y cinco segundos de hacer la señal el viajero.

El Sr. Paraiso ha recibido una solicitud que elevan á las Cortes más de ocho mil electores zaragozanos, protestando de no haber sido tomado en consideración el voto particular que la unión nacional formuló á los presupuestos.

A la conferencia sobre azúcares que se celebrará en Bruselas el 16 de Diciembre serán invitadas Alemania, Austria, Bélgica, España, Inglaterra, Países Bajos, Suecia, Italia y Francia.

Los Estados Unidos no serán invitados.

De Beal órden se ha dis- puesto que los directores de los Centros docentes formen, en 31 de Diciembre próximo, una estadística de los alumnos matriculados en este curso.

Se han recibido en el Mi- nisterio de Estado muestras diversas de productos de Fernando Póo, algunos de los cuales se obtuvieron en la expedición que, en el interior de nuestros territorios del golfo de Guinea, se realizó no há mucho tiempo.

Se da como seguro que el ministro de Estado dará órdenes para que se establezca en los patios de dicho Ministerio una pequeña exposición de los productos recibidos.

A pesar de cuanto se con- tradigan los políticos ingleses, es lo cierto que la situación del ejército de aquella nación en el Africa del Sur no puede ser más deplorable, y que el partido que sostiene la guerra ha incurrido en gravísimas responsabilidades que quizá muy pronto han de serle exigidas.

En apoyo de esta afirmación tenemos el nuevo hecho de que dá cuenta la prensa de gran circulación, de que numerosas fuerzas británicas han sido por completo derrotadas por los boers en un combate sostenido cerca de Millersdoorff, con pérdida de un comandante, tres oficiales y cuarenta y dos soldados muertos y más de cien prisioneros.

Si ésta es la manera que tienen los ingleses de someter á los boers, tendremos guerra para tiempo y no con el resultado final que aquéllos se prometían.

La Sociedad constituida en Alemania para estudiar el empleo definitivo de la tracción eléctrica en los ferro-carriles acaba de hacer públicos los resultados obtenidos con las pruebas hechas en el ferro-carril militar, propiedad del Estado prusiano. A primeros de Septiembre empezaron los ensayos, al principio con 60 kilómetros de velocidad por hora, después con 100, 120 y 140, con una fuerza, al llegar á 160, máximum

obtenido, de 10.000 voltios. El resultado ha sido magnífico y no han podido probarse mayores velocidades, porque antes hay que aumentar las resistencias de la vía. Conviene hacer constar que la mayor velocidad de los ferro-carriles europeos ha sido, hasta ahora, de 130 kilómetros y la de los americanos de 140.

Los Estados Unidos han batido de nuevo el «record» en el tipo más potente de la moderna artillería.

Consiste en un cañón de 40,9 centímetros de diámetro; peso, 132.000 kilogramos; peso del proyectil, 1.076 kilogramos; altura del mismo, 1'62 metros, con carga de 270 kilogramos de pólvora sin humo, formada de nitroglicerina; el proyectil tendrá una velocidad inicial de 750 metros por segundo, y un ángulo de 20 grados; el alcance será de 23 kilómetros. Este proyectil, de acero, perfora á 2.000 metros todas las corazas conocidas.

El precio de esta pieza, con su montaje y dotaciones, se aproxima á cinco millones de pesetas.

A pesar de tan enorme coste, en los Estados Unidos se construirán 40 piezas con destino á la defensa de la capital y los puertos de refugio de sus escuadras.

Nos complacemos en re- comendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guanos especiales para maíz y hortilazas.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Olivares*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

LIBROS
PERIÓDICOS

Con el título de *La ley de Asociaciones de 30 de Junio de 1887 y las órdenes religiosas*, hemos recibido un folleto que constituye un estudio jurídico de esta cuestión, escrito con verdadero conocimiento del asunto, en forma galana y sugestiva y con la profundidad de concepto y acertado criterio que exige una materia que ha sido objeto de tanta controversia y apasionamiento en nuestro Parlamento.

En el citado estudio se demuestra que la ley de asociaciones no comprende las órdenes religiosas y que los legisladores que dictaron aquella ley; ni tuvieron por blanco á las órdenes religiosas, ni fueron hostiles á ellas, sino que las exceptuaron, con cuyo motivo hace el autor del folleto un estudio detenido y completo de la citada ley y de cuanto á las órdenes religiosas se refiere.

Recomendamos su lectura á nuestros abonados.

Correo de Madrid

26 de Noviembre de 1901.

El Concordato

Los señores Alba, Melquiades Alvarez y otros diputados han presen-

tado una enmienda al presupuesto del ministerio de Gracia y Justicia, que abarca los siguientes extremos:

Que el Estado disuelva todas las diversas catedrales y colegiatas con sus respectivos cleros que no aparezcan en el Concordato.

Declarar el personal que resulte de esta supresión excedente y que se someta á riguroso turno de antigüedad para el ascenso y ocupación de las vacantes que ocurran.

Que el Gobierno, antes de tres meses, revise el Concordato, ciñéndose á las obligaciones que buena-mente pueda satisfacer.

Que se negocie con Roma la reducción de las obligaciones eclesiásticas, dejando lo que España pueda pagar proporcionalmente con arreglo á su situación y en comparación con lo que satisfacen otros países para el culto de la religión.

Que el Gobierno redacte una memoria anual, juntamente con los presupuestos, dando cuenta de las amortizaciones que en virtud de este arreglo se hagan en el personal del clero.

El conflicto de los trañás

Ha resurgido este conflicto, con caracteres todavía más graves, si cabe, tal aumento de gravedad.

En el pueblo de Bousa, cercano á Vigo, ha habido serias colisiones entre patronos de barcas de pesca y sus tripulantes, habiendo que lamentar algunos heridos de gravedad.

Un grupo de marinos apedreó ayer al secretario del Ayuntamiento, al maestro y á los armadores de vapores pesqueros. El secretario resultó herido de una pedrada.

La Guardia civil logró restablecer momentáneamente la tranquilidad, pero se teme con fundamento que se renueven los desórdenes.

La reforma del juramento

El proyecto de ley que, según comunicamos, presentará el señor Azcárate, relativo á prestación del juramento, dice así:

«En todos los casos en que por el representante de la ley se exige la prestación de juramentos, podrá ser permutado el juramento por la palabra de honor que dé el declarante, siempre y cuando sean conocidas las creencias de éste.

BANQUETE

Varios diputados liberales tienen el propósito de obsequiar con un banquete al presidente del Congreso señor Moret.

Como quiera que no hay ningún motivo que visiblemente justifique el acuerdo, considérase que existe el deseo de hacer resaltar la personalidad del Sr. Moret para que, muerto el Sr. Gamazo, se halle en condiciones de ser el heredero de la política del Sr. Sagasta.

De Marina

Probablemente hoy ó mañana dictaminará la comisión de presupuestos acerca del de Marina.

En una conferencia celebrada entre

el Sr. Urzáiz y el Sr. Puigcerver, se ha acordado todo lo relativo al presupuesto para construcciones navales, que asciende á once millones trescientas ochenta y una mil pesetas.

Con vino también la forma de redactar varios artículos referentes á la venta de material inútil de los arsenales; ingreso en las arcas del Tesoro de los plazos que pagan los astilleros de Nervión y la cuenta corriente del ministerio de Marina con el Banco de España.

En lo sucesivo, no podrían emprenderse construcciones navales sino en virtud de una ley.

La minoría conservadora de la comisión de presupuestos formulará voto particular al dictámen de ésta.

Estas noticias patentizan que son por completo infundados los rumores de dimisión del ministro de Marina que ayer circularon con insistencia.

De Sevilla

Se han recibido telegramas de Sevilla que han sido muy comentados, diciendo que se ha tenido que poner la ciudad en estado de sitio, lo cual hace suponer que habrán ocurrido sucesos de gravedad suma que por hoy no se conocen.

Almanaques Americanos

Acaba de recibirse un hermoso y variado surtido, tanto de clase económica como de lujo, en la papelería de D. Francisco Biarnés, calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.

Precios: desde 0'30 á 13 pesetas.

F.^{co} **Cavaller Mengual**
MÉDICO-CIRUJANO

Cirugía general y enfermedades propias de la mujer

Horas de consulta

De diez á doce mañana y de cinco á seis tarde.

Gratis para los pobres, de doce á una, los lunes, miércoles y viernes.

Baranda del Ebro, 3, 1.º

TORTOSA

Aprendiz

Se necesita uno en la Relojería de D. Angel Costa, Tablas Viejas.

En venta

Lo están varias fincas de regadío con pozos-norias adecuados al cultivo de la remolacha y próximas á esta ciudad; también las hay de olivos y algarrobos de todas extensiones y de varios precios.

Casas dentro de esta ciudad y sus arrabales, de todas dimensiones, se venden y rentan el 8 por 10.

Para mas detalles dirigirse á D. Francisco Fadura, calle de la Unión (Ensanche), depósito de los renombrados jabones de D. Pablo Chauvet.

Farmacia de Monner

SECCION DE ORTOPIEDIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS
(PRECIOS DE FABRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios.—Fajas umbelicales y ventrales.—Cinturones de Diana, insustituibles para la menstruación; elegancia y limpieza.—Geringas de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas.—Peras de goma gris y roja de todas clases y tamaños.—Lanza polvos de goma y caucho.—Biberones de varias clases.—Guarda leches de cristal, goma y caucho.—Tiraleches de goma, cristal y boj.—Ventosas de cristal y goma.—Peñarios de goma y caucho.—Suspensorios de goma, seda y algodón.—Especulums de Ferguson y porcelana.—Sondas uretrales, vaginales y esofágicas.—Duchas nasales.—Duchas de Esmarch.—Vegigas para aplicaciones de hielo.—Cigarros de brea.—Trompetillas acústicas para los sordos.—Geringuillas Pravaz.—Pulverizadores con sujeta lenguas para la difteria y de varias otras clases.—Tubos de drenaje.—Porta cáusticos.—Termómetros clínicos con corrección autorizada.—Cura completa de Lister.—Reflector Nithack para el exámen de la boca y farnige de los niños, etc., etc., etc.

CARBÓ, 15 PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA

¡De interés general!
AGUA abundante y potable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.^a
Plaza de San Juan, 18
TORTOSA

PAPELERIA

DE

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Biblioraptos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escritorios de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante, Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos día rriamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la Baba a los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices. Cuchis, aparte de que los robustece y fortifica de día en día. La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 » » »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE

Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Agente correspondiente en Tortosa: D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ, calle Moncada, núm. 11.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, prinl.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

FRANCISCO COSIDO VACIADOR

Expende y compone toda clase de bastones, paraguas, sombrillas y artículos de óptica.

Rosa, 19, TORTOSA

HOTEL UNIVERSAL

DE

SALETA Y MALE

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen un verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Intérpretes a la llegada de los trenes y vapores.

Fonda de San Antonio

DE FRANCISCO TRASFÍ

Este acreditado Establecimiento está situado al lado del Gran Teatro del Liceo, junto á la Rambla, punto el más céntrico de Barcelona.—Habitaciones espaciaosas para familias y particulares.—Servicio á la carta y á precio fijo.

Calle de San Pablo, núm. 7.—BARCELONA

TISANA

DEL LABRADOR, purgante, depurativa, laxante, refrescante, diurética y digestiva. Cura el estreñimiento, los catarros gástricos é intestinales, los dolores ciáticos y neurálgicos, facilita la digestión, calma los calambres de estómago y vientre, es muy agradable al paladar y no fatiga al paciente. En farmacias y droguerías á 0'50 carterá; por correo 0'60.—Depositario: AUSTRI, Vertrallans, 5, Barcelona.